



Anne Maheu

| DIPLOMÉE INSPIRANTE



Anne Maheu est une diplômée inspirante de la Faculté de pharmacie de l'Université Laval. Son engagement et son leadership se sont illustrés tout au long de sa carrière.

Anne a gradué de l'Université Laval (UL) en pharmacie (1985), complété sa résidence en pharmacie d'hôpital en 1986 et réalisé ensuite les cours requis pour l'obtention de la maîtrise en pharmacothérapie avancée en 1995.

Anne a eu une carrière prolifique dans le secteur de l'industrie pharmaceutique pendant près de 25 ans et a tenu différents postes de gestion au département médical, affaires professionnelles et au marketing. Entre autres, elle a géré une équipe multidisciplinaire d'une trentaine de personnes au niveau du SNC (Système Nerveux Central) et ensuite pour le secteur CV (Cardiovasculaire) chez Pfizer. C'était d'ailleurs une pionnière et une des premières femmes à accéder à un tel poste. Elle a toujours su s'imposer et faire sa place (dans un monde d'hommes). Son motto était le « bon médicament pour le bon patient au bon moment » et son approche était le marketing basé sur l'évidence scientifique (« science-based marketing »). Elle a d'ailleurs amené et imposé une rigueur scientifique auprès de ses collègues de l'industrie. Les valeurs de l'éthique et de la conformité sont au cœur de son approche.

Anne a œuvré au sein de la Fondation Canadienne de la pharmacie (FCP) de 2012 à 2017. Elle était présidente de cette organisation en 2016. L'objectif de la FCP étant de faire différentes levées de fond afin promouvoir la recherche en pharmacie au Canada en supportant différents concours et activités.

Anne a rejoint le CIUSSS Nord-de-l'Île-Montréal en 2013 après avoir complété sa mise à niveau en pharmacie avec l'OPQ. Ce fut une grande réalisation de s'éloigner de son ère de compétence en industrie pour regagner les connaissances et compétences requises pour exercer la profession de la pharmacie. Le parcours a été très exigeant et a duré quelques années. Toutefois, Anne ne s'est pas contenté des cours obligatoires, elle a ensuite parfait ses connaissances en suivant un cours d'un an auprès de l'association canadienne de la pharmacie et l'université de Waterloo sur les soins primaires en pharmacie en collaboration interprofessionnelle. Bien que la majorité des collègues de sa promotion (1985) soit présentement à la retraite, Anne travaille toujours activement ayant mis tellement d'efforts pour regagner sa licence de pratique et ayant une pratique clinique très stimulante qu'elle adore. « Je ne pensais pas un jour amorcer des traitements mais la pratique avancée en partenariat (EPAP) me permet de le faire depuis 2021 et j'en profite activement ». En fait, elle travaille au GMF-U de Bordeaux-Cartierville ainsi qu'en hébergement au CHSLD de Notre-Dame-de-la-Merci.

Anne est aussi responsable de la Table territoriale des pharmaciens pour son CIUSSS depuis 2016 et est très impliquée dans le Plan Alzheimer (TNCM) depuis le tout début du déploiement du plan en 2014. Elle est clinicienne associée pour l'Université de Montréal et a supervisé 48 étudiants depuis l'obtention de son titre, des stages cliniques ou à thématique optionnelle (Stage STOP). D'ailleurs plusieurs projets étudiants ont touché les troubles neurocognitifs, la collaboration intraprofessionnelle ou des projets d'évaluation de l'acte pharmaceutique.

En 2014, Anne a démarré avec Dr. Lyne Lalonde la communauté de pratique sur la plateforme du Réseau STAT pour faciliter la recherche en pharmacie sur le terrain et favoriser les échanges des pharmaciens en 1ère ligne. Ensuite, avec une équipe de chercheurs et collaborateurs, en 2018, elle a mis en place la communauté de pratique des pharmaciens GMF appelé le « Réseau Québécois des pharmaciens GMF » pour réunir les pharmaciens GMF du Québec, les faire reconnaître et optimiser leur pratique. D'ailleurs Anne est très fière des réalisations du groupe qui a tenu multiples sondages de besoins auprès des membres et mené plusieurs projets de recherche qui ont mené à de multiples présentations et publications scientifiques.

Elle travaille présentement comme pharmacienne-clinicienne au CSSS de Bordeaux-Cartierville-St-Laurent au niveau des soins de longue durée et au GMF/UMF. Elle collabore aussi avec Dr. Lyne Lalonde au projet "Réseau STAT" à titre de co-chercheur et est vice-présidente de la Fondation Canadienne de la Pharmacie.

En reconnaissance de son apport exceptionnel à la profession, elle a reçu en 2020 le prestigieux titre de Fellow de l'Ordre des pharmaciens du Québec (OPQ).